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“ESTA MENSAGEM MUDARÁ A SUA VIDA”. 

 

Texto 
 

 

II Coríntios – 13 
 
12. Saudai-vos uns aos outros com ósculo santo. Todos os santos vos 

saúdam. 13. A graça do Senhor Jesus Cristo, e o amor de Deus, e a 
comunhão do Espírito Santo seja com vós todos. Amém.  
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➢ INTRODUÇÃO 
   

Eu estava vendo um vídeo na internet onde em uma sala de aula 

havia um aluno daltônico, mas o professor comprou uns óculos especiais 
para que ele pudesse ver as cores. Então o menino coloca os óculos e sua 

reação foi surpreendente, pois ao perceber as cores ao seu redor viu o 
quanto era maravilhoso, então o menino começou a chorar, emocionando 

todos que ali estavam e a mim que assistia. 
Eu percebo que essa doença está acometendo o povo que se 

chama “povo de Deus”, pois estão enxergando o Evangelho em preto e 

branco e não se incomodam com isso, e se esqueceram da maravilha que 
é viver o colorido da palavra de Deus. Mas o pior é que se acostumaram 

com a vida de cristãos daltônicos, e já não se lembram mais do que 
realmente é ver e viver o vermelho carmesim do sangue de Cristo, ou o 

amarelo do calor do Sol da Justiça, ou o brilho da estrela da manhã, e 
muito menos o dourado da coroa do Príncipe da paz. Pastores que só 

conhecem e pregam o branco da prosperidade financeira e o preto da 
vitória sobre os problemas, e assim levam e disseminam um evangelho 

em preto e branco transformando seus rebanhos em ovelhas daltônicas. 
Isso é muito triste tendo em vista que o médico dos médicos, o 

Eterno, já preparou um “par de óculos” disponível para todos estes que 
deixaram de ver o colorido do verdadeiro Evangelho, mas nem mesmo 

assim estes conseguem perceber a deficiência visual espiritual que vivem. 
Deus já nos deu a verdade, pois conhecereis a verdade e a verdade vos 

libertará (Jo.8:32) e a verdade é Cristo; todo aquele que clamar o nome 

do Senhor será salvo (Rm.10:13). Agora veja um exemplo de algo que 
está explícito na bíblia e todos entendem errado: 

Rm.10:17 - De sorte que a fé é pelo ouvir e ouvir pela palavra de 
Deus.  

Entenda que a fé não vem pelo ouvir a palavra de Deus, mas sim 
pelo ouvir através da palavra de Deus e a Palavra de Deus é, e sempre 

será Jesus (Jo.1:1). Veja que até mesmo muitos pastores tem ensinado 
errado por lerem as escrituras com uma visão comprometida e doentia. 

Não se tem fé se não por ouvir o evangelho da salvação através de Jesus. 
Paulo, o apóstolo dos gentios sempre se preocupava em encerrar 

suas cartas de uma forma especial, porém como estamos daltônicos 
achamos que se trata apenas de uma saudação formal ou um costume 

pessoal de encerrar seus escritos, quando na verdade ele estava 
preocupado em ministrar algo sobrenatural. Talvez fosse uma forma de 

buscar abolir da vida da igreja todo o mau para que pudesse ter uma vida 

espiritual sadia, pois de nada adianta termos um corpo saudável 
morrermos em perdição, mas com um espírito saudável nada pode roubar 

a beleza da certeza de uma vida eterna cheia de colores com Deus nas 
regiões celestiais. Por isso precisamos de estudos, ou palavras, ou 

mensagens que nos faça ver da forma correta, e não em preto e branco 
como muitos vivem hoje em dia e nem se dão conta disso. 
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➢ CONTEXTO 
  
Depois de ter se convertido ao evangelho de Cristo, o então 

Saulo de Tarso tem uma severa mudança de vida, e posteriormente de 
forma misteriosa passa a ser chamado de Paulo. Assim, completamente 

tocado, ministrado e ensinado pelo próprio Senhor Jesus (At.23:11, 
ICo.11:23) Paulo começa a fundar igrejas em viagens missionárias e 

uma dessas igrejas foi a de Corinto, uma cidade da Antiga Grécia. 
A igreja de Corinto era uma igreja problemática, pois na sua 

primeira carta a igreja estava dividida em diversos grupos onde alguns 

toleravam imoralidade sexual, e outros apresentavam orgulho. Muitos 
também estavam utilizando os dons espirituais de forma errada, o que 

também causava conflitos internos, pois estavam se afastando da 
essência do evangelho do Senhor outros líderes (ICo.1:12).  

Em sua segunda viagem missionária Paulo escreve a segunda 
carta à igreja de Corinto, pois muitos cristãos que haviam recebido a 

primeira carta haviam se rebelado questionando e criticando a autoridade 
ministerial de Paulo como Apóstolo e também questionando suas 

recomendações à igreja, por isso Paulo tem que defender sua autoridade. 
Paulo ainda escreve alertando a igreja quanto aos falsos pregadores que 

procuravam difamá-lo e distorciam o evangelho verdadeiro. Na segunda 
carta Paulo ainda demonstra tristeza por que muitos não se arrependeram 

de suas más condutas. Por isso a igreja tinha muitos problemas. 
Assim ao chegar no final do capítulo 13 da segunda carta aos 

Coríntios, Paulo procura ministrar sobre essa igreja problemática uma 

benção propícia chamada também de “Benção Apostólica” muito 
necessária para a igreja de Corinto e para as igrejas de hoje, que nada se 

diferenciam da igreja de Corinto daqueles dias.  
Por isso essa saudação final chamada de benção apostólica é o 

centro de nosso estudo por trazer em si grandes ensinamentos para 
nossas vidas nos dias de hoje. 

 
 

➢ A BENÇÃO APOSTÓLICA 
 

Como sabemos o Apóstolo Paulo tinha sua maneira de encerrar 
suas cartas e epístolas com o que chamamos de BENÇÃO APOSTÓLICA, 

embora tenha algumas diferenças em cada carta, mas a benção apostólica 
de II Coríntios 13:13 é a mais completa. 

Assim uma benção apostólica nada mais é do que uma benção 

trinitariana, que até hoje é ministrada pelos pastores nos finais dos cultos, 
e chamada de benção apostólica por ter sido ministrada pelo Apóstolo 

Paulo e que traz em sua fórmula a menção do Pai, do Filho e do Espírito 
Santo sobre quem a recebe. 
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• A GRAÇA  
A GRAÇA do Senhor Jesus Cristo, ...  

 
A primeira coisa que Paulo procura ministrar sobre a vida da igreja 

de Corinto é a graça do Senhor Jesus Cristo. O Novo Testamento foi 
escrito em Grego Koiné, (língua materna de Paulo era o hebraico) que 

depois passou por traduções sendo manipulada por romanos que 
transcreveram para o Latim, tendo mais tarde Lutero transcrito para o 

Alemão e depois outras traduções até chegar ao português, e isso 
acreditamos que isso empobreceu a língua original no tange o 

entendimento. 

A palavra graça em hebraico tem um peso diferenciado quando 
passamos a observá-la na ótica da língua hebraica, pois sabemos das 

diversas traduções linguísticas que a bíblia já passou e isso nos fez ter 
hoje um entendimento pobre do que o contexto realmente possui. 

No hebraico temos duas palavras usada para descrever graça, a 
primeira é CHEN (traduzida hoje como favor imerecido ou benevolência). 

Que aparece no livro do Gênesis (Gn.6:8) se referindo que Noah achou 
graça aos olhos de Deus.  

A segunda palavra para GRAÇA que aparece no texto escolhido 
como base nesse estudo também usada para definir graça é CHESED, que 

pode ser traduzida também como “favor; benevolência; misericórdia”. 
Paulo cheio do Espírito Santo sabia que a igreja não pode avançar 

sem a misericórdia do Senhor Jesus Cristo, pois isso é um favor que não 
merecemos, haja vista, que somos pecadores (Rm.3:23), assim quando 

recebemos a Graça do Senhor Jesus Cristo alcançamos a benevolência 

necessária para nossas vidas. A cegueira espiritual tem feito muitos 
dentro da igreja desprezar a graça tão necessária. 

 
 

• O AMOR  
O AMOR de Deus, ...  

 

Agora Paulo segue e ministra sobre a igreja a necessidade do 
amor de Deus. Na língua hebraica a palavra básica para definir amor é 

AHAVAH, usada para definir sentimentos ou relacionamentos entre 
pessoas, como amor familiar (Gn.22:2, 25:28), amor de uma aliança, 

amor entre amigos íntimos (ISm.18:2, 20:17). 
É a palavra AHAVAH que aparece para definir a necessidade do 

amor de Deus na vida da igreja de Corinto no texto base desse estudo, 

pois AHAVAH é o amor incondicional, aquele que ama sem interesse ou 
esperando retorno, pois essa palavra vem da raiz hebraica HAV que 

significa DAR, SE DOAR. Assim eu lhe pergunto: O pai ama mais o filho 



OBS: O plágio se configura quando se retira, seja de livros ou da internet, ideias, conceitos ou frases de outro 

autor (que as formulou e as publicou), sem lhe dar o devido crédito ou sem citá-lo como fonte de pesquisa. 

ou o filho ama mais o pai? Certamente o pai ama mais o filho, pois ele se 

doou mais, ele deu mais ao filho. 
Quando Jesus cita que por se multiplicar a iniquidade o amor de 

muitos se esfriaria, a palavra que é usada no texto em hebraico é 
AHAVAH (Mt.24:12), quando Jesus diz que nos dá um novo 

mandamento o de nos amarmos uns aos outros, também a palavra que 
aparece ali é AHAVAH (Jo.13:34). 

Precisamos parar de viver o amor na íngua Grega que tem 
quatro tipos e palavra para definir tipos de amor (Storge, Philia, Eros e 

Ágape) e com isso na verdade não amamos da forma que se deve amar. 

Deus nos ama incondicionalmente, mas espera que também o 
amemos assim como Ele nos amou e deu o seu filho unigênito para que 

todo aquele que nele crê não pereça, mas tenha a vida eterna (Jo.3:16), 
e agora cabe a nós nos posicionarmos de baixo desse amor incomparável 

e sobrenatural, pois se desprezarmos tão grande amor como seremos 
salvos? A igreja dos dias de hoje precisa voltar a viver o amor 

incondicional entre todos os irmãos, pois se não amamos nosso irmão 
como podemos dizer que amamos a Deus? (IJo.4:20). 

 
 

• A COMUNHÃO  
A COMUNHÃO com o Espírito Santo.  

 

Seguindo o direcionamento do Espírito Santo que estava sobre 
Paulo, agora ele ministra para a igreja a incomparável comunhão com o 

Espírito Santo. Mas dentro da ótica da língua hebraica o que me chama 

atenção é que a palavra usada por Paulo é CHEVERAT, que vem da raiz 
CHAVAR que significa unir-se; aliar-se, ligar-se. Mostrando para a 

igreja de Corinto a necessidade de estar totalmente unida na pessoa do 
Espírito santo, pois não é somente uma necessidade, mas acima de tudo 

uma obrigatoriedade, pois o Espírito Santo é promessa de Jesus para a 
igreja (Jo.15:26) como fortalecimento e para testificar que Jesus é o 

Senhor. 
A igreja dos dias de hoje está cada vez mais longe da comunhão 

com o Espírito Santo, e assim, caminhando de forma contrária a palavra 
de Deus. Precisamos urgentemente voltar a buscar e alcançar a 

verdadeira comunhão com o Espírito Santo para que voltemos a ver os 
dons do Espírito (I Co.12:8) agindo no meio da igreja, coisa que está 

cada dia mais raro de se ver.  
A igreja está se prendendo a coisas terrenas como: “A vitória 

tem sabor de mel”; “As muralhas vão cair”; “Deus vai te prosperar nessa 

terra”. Acordem pastores! Preguem sobre o pecado, sobre a volta de 
Jesus, sobre o inferno, e parem de tapar o sol com peneira. A comunhão 

com o Espírito Santo é parte indispensável para o crescimento e 
fortalecimento da igreja de Cristo. Igreja de Cristo, Ok? 
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• O AMÉM 
 

Por fim, Paulo depois de pôr um ponto final na comunhão com o 
Espírito Santo, ele coloca uma palavrinha muito conhecida de todos os 

pseudos cristão, O Amém. Mas o que realmente significa essa palavra. 
Na verdade Paulo escreve três letras do alfabeto hebraico, que 

na verdade não é uma palavra, mas sim uma abreviatura. Eu explico: 
Quando você lê na porta de um veículo PRF, você logo identifica como 

sendo Polícia Rodoviária Federal; quando lemos IML, logo interpretamos 

Instituto Médico Legal; quando lemos IEQ, logo identificamos como sendo 
Igreja do Evangelho Quadrangular. Assim, quando Paulo vai encerrar a 

segunda carta aos Coríntios ele escreve três letras hebraicas: אמן, (da 

direita para esquerda) ALEF, MEN, NUM, que também era uma sigla que 

toda pessoa conhecedora da língua hebraica sabia identificar, e que 

significa: EL MELECH NEEMAN, que traduzido é DEUS É REI E FIEL. 
Amém não é e nunca foi “assim seja!”, mas uma declaração da 

soberania de Deus sobre aquele que pronuncia essa palavra, por isso é 
uma palavra imutável, pois em qualquer lugar do mundo que você for 

AMÉM é AMÉM. 
Se nós que dizemos ser cristãos não sabemos disso, então como 

podemos verdadeiramente servir ao Senhor Todo Poderoso? Se não temos 
Deus como Rei de nossas vidas, como podemos agradá-lo? A igreja dessa 

geração está incompleta queremos a GRAÇA, o AMOR, a COMUNHÃO, 
mas não sabemos o poder do AMÉM. 

 
 

➢ CONCLUSÃO 
   

A bíblia nunca escondeu os pecados de Davi, ou de Salomão, e 

muito menos das igrejas, como vimos sobre a igreja de Corinto, e 
também das sete igrejas citadas no livro de Apocalipse. Por isso 

precisamos aprender com a palavra de Deus para que possamos 
realmente andar no caminho da justiça para que assim o Eterno venha se 

agradar de nós e estejamos preparados para o grande dia do Senhor. 
Que o Eterno te abençoe e te guarde! 

 
 

Baruh Ata Adonai Avenu, Malkeinu, 

Eloheinu! Shalon Adonai Aleichen! 
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FIM 
 

Amados irmãos: 
 

 

Você foi abençoado por esta mensagem? 

Você é uma pessoa grata? 
 

Então demonstre sua gratidão. 

Faça uma oferta nesse ministério, e ajude esse e outros 
estudos percorrerem o mundo, pois só quem planta pode 
colher! 
 
 
 

Alexandre Augusto Pereira 
 

 

 - BANCO PICPAY 

• PIX ........... pastoraugustoswat@gmail.com 

 

 
Mostre sua gratidão através de sua atitude. 
Nos ajude a continuar a divulgar a palavra de DEUS. 
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Pr. Alexandre Augusto 

Telefone: 

35.99921.70.41 - VIVO - whattsapp 
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